

Jueves 19 de Mayo del 2011

El Financiero Rebotan con fuerza los precios del petróleo Clara Zepeda Hurtado Los mercados financieros globales presentaron resultados positivos, incentivados por el repunte en los precios del petróleo y de los commodities, mientras las minutas de la Reserva Federal mostraron que sus funcionarios no tienen prisa por ajustar la política monetaria. Así, el petróleo de Texas subió ayer 3.29 por ciento y cerró en 100.10 dólares por barril, con lo que recuperó la cota de los cien dólares que no alcanzaba desde hace cinco días, después de que se conociera que sus reservas en EU se mantuvieron sin cambios la semana pasada. Al final de la tercera sesión de la semana en la Bolsa Mercantil de Nueva York, los contratos de futuros del crudo WTI, con vencimiento en junio, sumaron 3.19 dólares al precio de la jornada anterior, por lo que interrumpieron los descensos de las dos últimas sesiones. P.C. petróleo, precios Inflación en México continuará al alza Eduardo Jardón La inflación anual en México se elevó a 3.64 por ciento en la primera quincena de mayo y se espera que continúe repuntando en los próximos meses. Sin embargo, analistas consultados por Banamex estimaron que la variación quincenal del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) fue de menos 0.42 por ciento en la primera mitad de este mes. Desde 2003, México ha reportado una deflación en este periodo. Para la inflación subyacente, el consenso de analistas anticipó un crecimiento quincenal de 0.12 por ciento, lo que implicaría un avance anual de 3.12 por ciento, ligeramente inferior a 3.16 por ciento de la quincena previa. P.C. inflación Justifica Sectur revés en turismo extranjero (Reuters) La disminución de los ingresos de México por turismo extranjero en el primer trimestre se debió a la lenta recuperación económica de Estados Unidos, dijo la secretaria de Turismo, quien descartó como causa la violencia del narcotráfico. Gloria Guevara manifestó que según el Departamento de Comercio de Estados Unidos, ha disminuido la cantidad de sus ciudadanos que viajan al exterior por el alto desempleo en ese país. Esa situación, agregó, propicia que el gasto de quienes visitan México sea menor. La funcionaria, quien se encuentra en Las Vegas, en un foro mundial de Turismo, comentó que también ha afectado la fortaleza del peso frente al dólar a los ingresos que recibe México por ese sector, que en el primer trimestre de 2011 retrocedieron 9 por ciento interanual. P.C. Sectur, turismo México avanza 9 lugares en competitividad Ivette Saldaña México avanzó nueve lugares en el Índice de Competitividad Mundial de 2011 que realizó el Instituto Suizo IMD World Competitiveness Center, al pasar del sitio 47 al 38 de una lista de 59 países, con la mejor calificación en el factor de desarrollo económico y la peor en infraestructura, donde se incluye una nota por la mala calidad de la educación. En el estudio se explica que los principales retos que enfrenta México son: promover las reformas estructurales en materia laboral, educativa, energética y fiscal; mejorar el ambiente de negocios con buenas regulaciones; invertir más en infraestructura tecnológica y física para reducir los costos de logística entre las ciudades del país, y apostar al crecimiento del mercado interno vía la innovación. P.C. competitividad, desarrollo económico Necesarios, nuevos canales de comercialización en el campo (Héctor A. Chávez Maya) El gobierno federal debe impulsar los canales de comercialización en el campo mexicano, señaló Rafael Galindo Jaime, presidente de la Central Campesina Independiente (CCI), y estimó que cada año se desperdician casi 50 millones de toneladas de frutas y hortalizas a nivel mundial, mientras que 22 millones de mexicanos comen una vez al día. Dijo que ese desperdicio representa entre 25 y 30 por ciento de la producción nacional, y los más afectados son precisamente los habitantes del sector rural, que produce los alimentos que se consumen en el país. P.C. canales de comercialización, campo, alimentos, producción Preocupa al comercio organizado boom de la informalidad Zenyazen Flores Para que en los próximos años México no se rezague frente al crecimiento de los países emergentes es necesario acelerar las reformas a la ley en que interviene el Congreso de la Unión, hacer más eficiente y transparente el gasto público en los tres niveles de gobierno, y adoptar medidas inmediatas ante el alza preocupante de la informalidad, que "está destruyendo la economía formal". Jorge Dávila Flores, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), aseveró: P.C. economía informal Caótico desarrollo urbano en las últimas décadas (Isabel Becerril) En las últimas décadas el desarrollo urbano en México ha sido caótico, porque han crecido ciudades en forma anárquica, horizontales, suburbanizadas y desvinculadas. Además se han construido conjuntos habitacionales aislados, donde no existe una interacción urbana, no hay servicios ni convivencia social, lo que ha creado muchas patologías sociales, urbanas y ambientales, acusó Gabriel Quadri de la Torre. El director asociado de Sistemas Integrales de Gestiones Ambientales explicó que esa estructura de expansión desordenada, horizontal y altamente consumidora de recursos territoriales es también una causa del incremento en el uso de transporte y, por tanto, de las gasolinas, lo que eleva las emisiones de gases de efecto invernadero en el país. P.C. desarrollo urbano La entrada de recursos de extranjeros a deuda del gobierno supera a la de reservas Esteban Rojas H. En lo que va del año las reservas internacionales en relación con los flujos de capitales orientados a la compra de valores gubernamentales han disminuido, aunque se mantiene un rango manejable. Este fenómeno viene acompañado de cambios en la estructura de su portafolios. De acuerdo con las cifras más recientes del Banco de México, la tenencia de valores gubernamentales en manos de residentes en el exterior escaló a un máximo histórico de 786 mil 448.78 millones de pesos hasta el 9 de mayo, equivalentes a 67 mil 631 millones de dólares. A pesar de la volatilidad y del deterioro en la aversión al riesgo en los mercados internacionales, no se han detenido los flujos de cartera a nuestro país, pues tienen un mayor peso específico los altos diferenciales de tasas de interés a favor de México. P.C. reservas internacionales, flujos de capital Reforma Crece PIB 4.6% en primer trimestre Mónica Ramírez Ciudad de México (19 mayo 2011).- En el primer trimestre del año, la economía se expandió 4.6 por ciento anual, menor al 4.9 por ciento esperado por los analistas, una muestra de que la economía crece a paso lento, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Éste fue el avance más alto desde el 2006, cuando el indicador creció 6.2 por ciento. Sin embargo, cuando se corrige por efecto del calendario, el Producto Interno Bruto (PIB) creció 4.3 por ciento anual, inferior al aumento de 4.4 en el cuarto trimestre y al 4.8 por ciento registrado en el primer trimestre del 2010. P.C. PIB, crecimiento económico, INEGI Baja 0.23% en marzo actividad económica Reuters Ciudad de México (19 mayo 2011).- En marzo, la actividad económica, medida por el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), registró un retroceso de 0.23 por ciento respecto a febrero, según estadísticas ajustadas por estacionalidad del

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el periodo, el sector industrial se contrajo 0.23 por ciento y el de servicios, 0.19 por ciento, respecto al mes previo. En contraste, el sector agropecuario avanzó 7.63 por ciento en el mismo lapso, después de haber caído en enero y febrero por la pérdida de cosechas a consecuencia de las heladas en el norte del País. Las cifras anuales indicaron un aumento de 3.58 por ciento en el IGAE, como resultado de un crecimiento de 4.96 por ciento en el agro, de 4.23 en la industria y de 3.11 en los servicios. P.C. Indicador Global de la Actividad Económica, IGAE, INEGI Posponen negociar acuerdo México-Brasil Ulises Díaz Ciudad de México (18 mayo 2011).- No existe fecha para reiniciar las negociaciones del acuerdo comercial entre México y Brasil, luego de que por cuestiones de agenda, estas fueron pospuestas por el País. Para la negociación, que quedó en suspenso desde febrero de este año, aún no hay ninguna fecha tentativa para sentar la reunión ministerial, dijo Marcos Leal, Embajador de Brasil en México, durante una recepción en su honor por su reciente nombramiento. "Lo que falta es dar inicio con la parte ministerial, las partes en la parte técnica están entablándose, pero un acuerdo de estos tarda mucho en negociarse en este ámbito, la reunión programada en febrero significaba reunir a 4 ministros, lo cual no necesariamente es fácil", dijo el recién designado diplomático P.C. Brasil, acuerdos comerciales Abre dólar a 11.80 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (19 mayo 2011).- En el mercado de cambios de menudeo, la moneda mexicana gana terreno frente al dólar de Estados Unidos, apoyada en el desempeño inicial de las bolsas de valores globales, que obtienen beneficios tras los datos favorables de empleo en el país norteamericano. Por el momento, el peso mexicano avanza 3 centavos con respecto a la sesión de ayer; en Banamex, el dólar cotiza a la venta en 11.80 pesos y a la compra en 11.40 pesos. En ventanillas de BBVA Bancomer, la moneda de EU se negocia a 11.72 pesos a la venta, un beneficio de 7 centavos, en combinación con un precio de compra de 11.43 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar Registra petróleo ligeras alzas Reuters Londres, Inglaterra (19 mayo 2011).- Los precios del petróleo operan estables, tras el informe del Departamento de Trabajo sobre las solicitudes de subsidio al desempleo en Estados Unidos. El petróleo Brent para entrega en julio gana 60 centavos, a 112.90 dólares por barril, tras elevarse más de 2 dólares la jornada anterior. Los precios de la mezcla han caído 10 por ciento desde inicios de mayo. Por otra parte, el crudo estadounidense para entrega en junio sube 15 centavos, a 100.25 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, Brent El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36874.html> Al alza, tráfico de asiáticos y africanos vía México Alberto Morales | El Universal Desde hace dos años se ha registrado una marcada presencia de emigrantes transcontinentales de China, Tíbet, la India, Egipto, Nepal y Sudáfrica en México en busca de cruzar la frontera norte hacia Estados Unidos. En un viaje, que dura al menos un año, estas personas que ingresan al país de manera ilegal tienen como puerta de entrada naciones de Centro América y Sudamérica donde no se exige visado, sus leyes migratorias son muy relajadas o ingresan con pasaportes y visas falsos. P.C. migración <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86416.html> SHCP: riesgo, quitar subsidios de golpe David Aguilar y José Manuel Arteaga | El Universal El monto que se requerirá para subsidio a gasolinas y tarifas eléctricas para este año ascenderá a un total de 230 mil millones de pesos (mdp), esto es, 19 mil 626 millones de dólares, de acuerdo con información del gobierno federal. Este monto es casi la mitad de la meta que tiene el gobierno para invertir en infraestructura a partir del próximo año, que, de acuerdo con el Plan Nacional de Infraestructura 2007-2012 le darán 40 mil millones de dólares. Según lo presupuestado en la Ley de Egresos de la Federación 2011, 34 mil 160 mdp se utilizarán para el subsidio a la gasolina, pero Ernesto Cordero, titular de la Secretaría de Hacienda, reconoció en comparecencia el pasado 12 de mayo que se necesitarán 70 mil mdp adicionales por el incremento en los precios del petróleo, por lo que el subsidio sería de 100 mil mdp. P.C. subsidios, gasolina, SHCP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86425.html> Gobierno creó monopolios, dicen expertos José Manuel Arteaga | El Universal La generación de monopolios en México fue propiciado desde el gobierno, aseguró el Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey y la Universidad Panamericana. "Parte de la génesis de los monopolios y oligopolios se ha dado desde el gobierno. Las formas de privatizar y concesionar por parte del sector público mexicano han dado como resultado la dominancia de mercado que hoy tienen diversos grupos", enfatizó José Luis de la Cruz, director del CIEN del Tec de Monterrey. P.C. monopolios, gobierno <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86418.html> Baja el turismo extranjero Rubén Miguéles Tenorio | El Universal El número de turistas extranjeros que visitaron México durante los primeros tres meses del año, sin incluir los viajeros fronterizos, ascendió a 3 millones 512 mil visitantes, número 6.2% inferior al registrado en el mismo periodo del año anterior, la cifra más baja de los últimos cinco años, de acuerdo con las cifras más recientes dadas a conocer por el banco de México. Este comportamiento puede ser resultado de varios factores entre los que se encuentra: la difícil situación en la que todavía se encuentran la mayoría de las familias estadounidenses, principales clientes foráneos del turismo nacional; la devaluación del dólar frente al peso de 3.8% en el primer trimestre del año, lo que reduce el poder adquisitivo de la divisa estadounidense; y finalmente la percepción de creciente inseguridad que tienen los turistas extranjeros sobre la situación por la que atraviesa el país P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86422.html> Pierde comercio formal 75 mil mdd por contrabando y piratería, acusan El comercio formal del país registra pérdidas por 75 mil millones de dólares al año debido a la piratería y el contrabando, estimó el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Jorge Dávila Flores. Aseguró en conferencia de prensa que la cifra es "estratosférica"; si se realiza una comparación con lo captado en Inversión Extranjera Directa, remesas y por la venta anual de petróleo. Recordó que por remesas se captan alrededor de 21 mil millones de dólares al año, por venta de petróleo unos 25 mil millones y por turismo extranjero unos 12 mil millones de dólares. P.C. economía informal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86423.html> Precios de granos suben 11% en 5 días Ricardo Jiménez | El Universal Los futuros de granos básicos en promedio experimentaron un aumento de alrededor de 11% en los últimos cinco días de negociaciones, debido a la perspectiva de un impacto del clima adverso en los cultivos de EU y Europa. En ese contexto, en el mercado de Chicago Mercantile Exchange (CME), los contratos del maíz con vencimiento en julio, alcanzaron un precio de 7.10 dólares por bushel (25.40 kilogramos), sin embargo, el precio de la tonelada se encuentra

en 295.16 dólares, con respecto al nivel de la semana pasada, resulta un incremento de 12.11%. P.C. granos básicos, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86433.html> Chinos van por energía limpia para toda ALLa firma china Guodian Corporation busca socios energéticos en Brasil y Argentina para construir turbinas eólicas y paneles solares. El objetivo es producir energías limpias en América Latina, aseguró en esta semana un ejecutivo de la compañía de origen asiático. Guodian es una de las cinco mayores empresas estatales chinas de generación de energía, y apunta a proyectos en países como Brasil, donde China superó a Estados Unidos como principal socio comercial. “Estamos haciendo estudios muy tempranos de viabilidad, y buscamos socios que puedan ofrecernos datos que nos ahorren tiempo”, dijo Zhang Binqun, vicepresidente de Guodian Technology and Environment Group, a Reuters. El ejecutivo, sin embargo, no dijo cuántos paneles solares o turbinas eólicas podrían ser ordenadas, o el valor de un acuerdo potencial. P.C. China, sector energético El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/18/mezcla-mexicana-rompe-racha-negativa> Mezcla mexicana rompe racha negativaNotimexLa mezcla mexicana de petróleo rompió su racha negativa al cerrar con una ganancia de 88 centavos, respecto a su cotización del lunes, y venderse en 102.40 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). En los mercados internacionales, los crudos de referencia finalizaron son resultados positivos, impulsados por la caída en los inventarios de Estados Unidos la semana pasada, indicó Bursamétrica. P.C. mezcla mexicana, PEMEX <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/05/19/tarifas-luz-electrocutan-industria> Tarifas de luz electrocutan la industriaT. Damián, P. Romo, S. Cervantes y J. Vázquez / El EconomistaLos gremios industriales y empresariales de Guadalajara, Puebla, Cancún, Tijuana, Monterrey y municipios mexicanos aseguran estar siendo sacudidos fuertemente por el alza en las tarifas de electricidad, de entre 20 y 22% en lo que va del año, con un aumento de 6.8% durante mayo, lo cual afecta directamente su competitividad y presiona los precios de sus productos a la alza. Así, tras ser notificados al inicio del presente mes de un incremento de 6.8% en las tarifas eléctricas con relación a abril, el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ) exigió al gobierno federal una política energética de largo plazo que evite la pérdida de competitividad al sector industrial. P.C. energía eléctrica <http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2011/05/18/concamin-busca-reducir-costos-entre-fronteras-tlcan> Concamin busca reducir costos entre fronteras del TLCAN18 Mayo, 2011 - 21:00Credito:Lilia González / El EconomistaMéxico busca que a través de la cooperación regulatoria que emprenderá con Estados Unidos y Canadá en los próximos días, como parte de los compromisos asumidos por sus respectivos mandatarios, los costos de transacción de mercancías en las fronteras se reduzcan hasta 30% y en algunos casos se eliminen o armonicen normas que aumenten la competitividad del bloque de América del Norte. El gobierno federal pidió a los industriales del país una propuesta que desde su perspectiva se pueda cumplir este mandato de facilitar el comercio en la región, a lo que los empresarios deberán entregar una lista de sectores o productos específicos en los que se identifiquen oportunidades de cooperación regulatoria con Estados Unidos y/o Canadá, con el fin de reducir o eliminar regulaciones o costos innecesarios en el cumplimiento de las mismas. P.C. TLCAN, comercio, cooperación La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/19/subsidio-a-gasolinas-para-2011-ascendera-a-170-mil-mdp-hacienda> Subsidio a gasolinas para 2011 ascenderá a 170 mil mdp: HaciendaNotimex México, DF. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), calculó que el subsidio a las gasolinas para este año 2011, ascenderá a 170 mil millones de pesos. El titular de la dependencia, Ernesto Cordero, aseguró que la gasolina en México es de las más baratas del mundo y que, el aumento en el precio del energético ha sido de los bajos en lo que va de la actual administración; pero seguir con ese ritmo es "insostenible". P.C. gasolina, subsidios <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/19/crece-4-6-economia-de-mexico-en-primer-trimestre-inegi> Creció economía 4.6% en el primer trimestre a tasa anual: InegiReuters México, DF. La economía de México se expandió un 4.6 por ciento en el primer trimestre frente al mismo periodo del año anterior, dijo este jueves el instituto de estadísticas. El Producto Interno Bruto (PIB) creció un 0.52 por ciento entre enero y marzo frente al cuarto trimestre del 2010. Analistas esperaban una expansión del 5.0 por ciento en la variación interanual del PIB, según un sondeo previo de Reuters y un alza del 0.50 en la variación ajustada por estacionalidad. P.C. crecimiento económico, PIB El País http://www.elpais.com/articulo/economia/Japon/entra/recesion/fuerza/esperado/elpepueco/20110519elpepueco_2/Tes Ja pón entra en recesión con más fuerza de lo esperadoEL PAÍS | Madrid 19/05/2011 El terremoto y el tsunami que sacudieron Japón el 11 de marzo han dado la puntilla a la débil economía del país, que ha entrado en recesión en el primer trimestre del año tras caer un 3,7% en tasa anualizada, casi el doble de lo previsto por los analistas. El impacto de la catástrofe, agravada por el accidente de la central nuclear de Fukushima, paralizó el tejido productivo de Japón y ahondó la atonía del consumo de las familias, con lo que el volumen de la economía nipona ha retrocedido a los niveles que tenía en 1991 en términos no ajustados a la evolución de los precios, lo que matiza la comparación pero no diluye la preocupación que provoca el dato. P.C. Japón, recesión http://www.elpais.com/articulo/economia/carestia/energia/eleva/deficit/comercial/33/elpepueco/20110519elpepueco_10/Tes La carestía de la energía eleva el déficit comercial un 3,3%EFE - Madrid - 19/05/2011 El déficit comercial de España subió el 3,3% hasta marzo respecto al mismo periodo de 2010 y alcanzó los 12.770,5 millones de euros, con un incremento del déficit energético del 30,4%, frente a la disminución del 51% del no energético. Según los datos publicados hoy por el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, el déficit de la balanza comercial del primer trimestre del año es el resultado de unas importaciones por valor de 65.507,8 millones, el 18,9% más, y unas exportaciones por importe de 52.737,3 millones, el 23,4% más, el incremento más importante desde el cuarto trimestre de 1994. La tasa de cobertura de este periodo (porcentaje de las importaciones que pueden pagarse con las exportaciones) se situó en el 80,5%, superior en 2,9 puntos al de los tres primeros meses de 2010. Los principales sectores exportadores en el primer trimestre del año fueron los bienes de equipo y el sector del automóvil, con cuotas del 19,4% y del 17%, respectivamente P.C. déficit comercial, sector energético http://www.elpais.com/articulo/economia/exportaciones/gasto/publico/compensan/frenazo/consumo/elpepueco/20110519elpepueco_6/Tes Las exportaciones y el gasto público compensan el frenazo del consumoALEJANDRO BOLAÑOS -

Madrid - 19/05/2011 La débil recuperación a la que se aferra la economía española es, ahora mismo, la suma de dos comportamientos extremos. Como muestra, la evolución del PIB en el primer trimestre, que desmenuzó ayer el Instituto Nacional de Estadística. La tasa trimestral del producto interior bruto ya escaló al 0,3%, dato ya anticipado hace dos semanas; un avance modesto, pero que superó las expectativas de la mayoría de los analistas y aleja, décima a décima, el recuerdo de la Gran Recesión. Lo llamativo es que ese resultado se produjo a pesar del frenazo del consumo privado, que equivale a casi un 60% del PIB. Solo fue posible por otro incremento extraordinario de las exportaciones. Y por un elocuente repunte del gasto público, cuando lo que se anuncian son ajustes presupuestarios. P.C. exportaciones, gasto público, consumo